

うえだ保育園保護者アンケート調査集計

令和元年7月実施

盛岡市 子育てあんしん課

うえだ保育園保護者アンケート調査の実施について

1 目的

うえだ保育園の運営が、盛岡市から社会福祉法人わかば会に移管し、3か月が経過した。うえだ保育園の民営化後の子どもたちの様子や保育状況について、保護者から意見等を把握し、今後のうえだ保育園の運営や三者懇談会で参考にすることを目的として保護者アンケート調査を実施した。

- 2 実施時期 アンケートの配布 令和元年7月1日（月）
アンケートの回収 令和元年7月17日（水）

3 対象者

うえだ保育園の全保護者

4 質問項目

- (1) 4月以降のお子さんの様子
- (2) 4月以降の保育内容
- (3) 4月以降の給食内容

5 その他

アンケート調査の形式について、多くの意見を得るため、自由記載方式を主とした。

うえだ保育園保護者アンケート調査集計について

アンケート回収率

配布数 80 世帯に対し回答数 45 世帯となり回収率が 56.25%であった。

問1 お子さんの様子についてお尋ねします。民営化移管後、職員等が変わり環境が変化しましたが、新しい環境にお子様は慣れましたか。

1	慣れたようだ	39人
2	慣れていない	0人

問2 保育の内容（行事等を含む。）についてお尋ねします。昨年度と比較して4月から保育の内容、方法などが変わったと感じますか？

1	特に変わらない	24人
2	変わった	9人

※変わったとお答えした方にお聞きします。どのような点が変わったか、御記入願います。

	回 答
1	園庭にはだしで出て遊ぶようになり、うちの子はとてもそれを気に入っています。
2	裸足保育等が始まり、園庭でも楽しそうに土を足で感じ取っているのは、子どもにとってとても良い環境だと思います。
3	クラスが上がって、カリキュラムが変わったからだとは思いますが、教室内で音楽をかけたり、踊ったりしなくなったなあと思っていました。その分ホールでやっているのでしょうか
4	誕生日のパーティーが金→水
5	色々なことを、経験させて頂いているので親としては大変ありがたいです(年長さんですが、梅ジュース作り、お団子作り、竹の子の皮むきなど) 保育園に行くのが楽しいようです。
6	・はだしで園庭で遊んだり、リズムの時間とか、子どもが“楽しい”と思うことが増えたようです(大きくなったからなのかもしれないが) ・行事はまだわからない ・大きい子が小さい子とふれ合う時間、機会が減ったのかな？と思う時がある。
7	(ピアノに合わせて)体を動かす“リズム”の機会が増えた気がする。 他のクラスの子もたちと交流する姿も見られて、とても良いと思います。
8	リズムを日々やるようになった。前のうえだ保育園ではなかったからいいと思う。
9	記載なし。

問3 給食の内容についてお尋ねします。昨年度と比較して4月から給食の内容が変わったと感じますか？

1	特に変わらない	28人
2	変わった	5人

※変わったとお答えした方にお聞きします。どのような点が変わったか、御記入願います。

回 答	
1	材料費をおさえたメニューになったかな？と感じました。でもその分おかわりをもらえたり、安価でも栄養のある食材が使われているようだったので、満足しています。
2	お誕生会の時のメニューが去年より、質素に思える。去年の方がもうちょっと凝っていたと思う。
3	誕生会など行事がある時、もっと見た目も内容も違っていた。
4	毎日詳しく見ていないので不明確ですが、おやつが手作りなおかげか、家についてから夕飯まで腹持ちするようです。良かったです。
5	なんとなく、以前に比べメニューがシンプルになった気がします。それから前はヤクルトさんのジョアがたまに出た気がしましたが、今はなくなった(?)ように思います。 栄養面も考えられていて、前と雰囲気は違いますが、子どもたちの成長に合っていると思います。(個人的なことを言うと、もう少し“ラーメン”の頻度が多いとうちの子はテンションがあがります(笑))

問4 その他、お気付きの点がありましたら、できるだけ具体的に御記入願います。

回 答	
1	他のわかば会の保育園の園児と交流する機会を増やしてほしい。
2	図書館の駐車場アスファルトの大きな穴を埋めてほしいです。車同士ですれ違えません。 昨年度までタッチパネルではなかったので、お迎えが1分過ぎで¥500は突然でびっくりしました。遅れないようにはしたいですが、15分程の余裕があっても良いかと思います。
3	<ul style="list-style-type: none"> ・登園チェックのパネルが兄弟連動されて便利になりました。 ・先生方は名札もつけていないのに、他クラスの子どもの名前をしっかり覚えて呼んで下さって、嬉しいと同時に驚いています。本当にすごいと思います。 ・泥んこ遊びをしそうな時は、朝までに伝えて下されば…どうでもいい服に着替えることができるかもしれません。 ・写真をもっとたくさん見たいです。
4	新しい保育園、新しいおもちゃ、毎日とても楽しそうに帰ってきたり、行ったり

	<p>で、親の私もとてもうれしく思います。引き続き子どもたちのことをよろしくお願い致します。</p>
5	<p>薬を持たせる時の用紙について(自分が知らないだけかもしれませんが…)先に書ける所は書いておけたら、と思っていました。</p> <p>熱は園で測るのはもちろんですが…ほかの部分は家で書いてこられると楽です。</p>
6	<p>いつもありがとうございます。大変恐縮ですが、金曜日の布団の持ち帰りが大変です。毎回タオルの洗濯のみで、布団は園でひなたに広げておく等の対応をして頂けると大変助かります。さらに、月曜日その布団のセットを朝必ずしなければならぬので、うちは別居している祖父にわざわざ朝来てもらい布団などのセットをやってもらっています。祖父は高齢なので車の運転が心配で、本当は頼みたくないです。それと限界が来たらあとはファミサポを頼るしかないのでしょうか？</p> <p>朝、全員の荷物や検温や着替えなどなどやることがありすぎて少しでもそのあたりが軽減されると助かるのですが無理でしょうか？</p> <p>夏の水分補給ですが水筒を洗ってはいませんが、衛生面も心配ですし、ふた等の閉め忘れなどこぼれたり、トラブルも多いので園の水道の水を飲ませてもらえるとありがたいです。(毎日の消毒洗浄も大変です)</p>
7	<p>理事長の車が、小さな子どもがいるのに進んできて駐車したので、少し怖かった時がありました。</p>
8	<p>どろんこ遊び、外で遊ぶことが増えて子どもたちにとってはすごくいいことだと思います。</p> <p>プールの時期をもう少し早くできないでしょうか？</p>
9	<p>連絡がわかりにくい。担任の先生を見つけて聞く時がある。</p> <p>先生の中には、一緒に遊んでいない方もいたので(見ているだけ)、もっと子どもと関わってほしい。</p> <p>行事の内容、子どもの安全を考えてくれているのは感じます。</p>
10	<p>今年の4月から登園しているので、昨年度と比較することはできません。保育、給食にも、とても満足しています。</p>
11	<p>散歩が多い保育内容でとても良いです。</p> <p>虎舞や年長さんの登山、体づくりの保育(のぼり棒など)など、早くわかば会ならではの保育が始まるのを楽しみにしています。</p>
12	<p>初めてのことでばかりで、わからないことだらけでモヤモヤしていましたが、そのままでは子どもも慣れることができないだろうと、思いきって先生方とお話しすることにふみきってとてもよかったですと思いました。</p> <p>私が安心すると同時に子どももお友達ができ、それなりに自分で思い考え、通園しているようです。意見をすぐに反映して下さる対応の早さに大変感謝しております。</p>

13	<ul style="list-style-type: none"> ・前の園では、大きい子が小さい子の面倒を自然に見てくれるような雰囲気があったすごく良いなと思っていました(兄妹がいない子でもふれ合いを覚えられるので)部屋割り、人数の兼ね合いや安全面の問題もあると思うが、その部分は今後も受け継いで頂けたらうれしいです。 ・先生方のことは大好きなようで、全員の先生の名前が出てきます(〇〇先生と遊んだ、～してもらったなど)毎日向き合っていて遊んで頂いてありがとうございます。 ・リズムが大好きみたいで、新しいのを覚えるのを楽しみにしているようです。
14	<p>おかげ様で、毎日楽しく過ごしています。</p> <p>うえだ保育園の良さを引き継ぎつつ、子どもたちも先生方も変わっていくので、すべて同じにこだわらず、独自性を出して行ってよいと思います。</p>
15	<p>まだ親の自分が保育園にやっと慣れてきたところなので何とも言えませんが、先生方も園舎も園庭も給食も一新され、とても明るく温かな環境で保育して頂き、ありがたく思っています。まだ新しくなってから一年も経っていないので、一年を通して行事や子どもたちの成長を見守ってみようと思います。</p> <p>いつも本当にありがとうございます。</p>
16	<p>まだ新園舎になったばかりなので調整中かと思いますが、駐車場の出入りをもう少し便利にして欲しい。上田小学童の遊んでいる近くを車で出入りするの気になる。図書館駐車場の穴がひどすぎる。大きい穴ばかりです。</p>
17	<p>移管前と変えずに行事を行っていただく配慮はありがたいのですが、もっと園のカラーを出しても子どもたちは大丈夫だと思います。</p>
18	<p>変わらず毎日楽しく登園しています。</p>
19	<p>天気の良い日は園庭にて裸足で走ったり、シャワーを浴びてのびのびと遊ぶようになり、今までの保育(あそび)にはなかったものを取り入れて良いと感じています。</p>
20	<p>解体工事があるとのことで外遊びやプール、行事に影響が出ているのが気になります。引継保育士がもっといれば、親も子ももっと早く慣れることができたのではないかと？</p>